



Hal tersebut lantas menjadi pekerjaan rumah bukan hanya dari pemerintah atau instansi-instansi pendidikan saja, melainkan juga menjadi tugas bagi seluruh warga masyarakat untuk membentuk dan mendidik generasi mudanya supaya memiliki karakter dan akhlak yang baik dan sesuai dengan nilai-nilai luhur bangsa Indonesia.

Patut diingat bahwa Misi utama Rasulullah SAW diutus ke alam dunia ini adalah untuk menyempurnakan akhlak yang mulia dan sejarah mencatat bahwa faktor pendukung keberhasilan dakwah beliau itu antara lain karena beliau juga memiliki “*akhlakul Karimah*”

Dunia Pendidikan Islam mempunyai tujuan yang utama yaitu pembentukan akhlak dan budi pekerti yang nantinya akan membentuk insan-insan yang memiliki moral tinggi, jiwa yang bersih, kemauan yang keras, cita-cita yang benar, berakhlak muslim, tahu arti kewajiban dan cara pelaksanaannya, menghormati hak-hak manusia, mampu membedakan mana yang baik dan mana yang buruk, menghindari perbuatan tercela karena ia akan selalu mengingat Allah SWT dalam setiap langkah dan Gerak.<sup>2</sup>

Melihat zaman yang semakin cepat dengan segala perubahannya, adanya kemajuan zaman yang semakin penuh dengan nuansa kompetitif ini membuat manusia mudah mengalami tekanan, tak dapat dipungkiri lagi

---

<sup>2</sup> M. Athiyah, *Dasar-dasar Pokok Pendidikan Islam*, (Jakarta: Bulan Bintang, 1993), h.















Diantara kitab yang masih digunakan dalam pembelajaran ialah kitab *al-Akidah wal-Akhlak* terbitan Departemen Agama Republik Indonesia pada tahun 1997. Kitab ini diajarkan pada mata pelajaran Akidah Akhlak dan kita khususkan sebagai bahan ajar mata pelajaran Akidah Akhlak pada kelas-kelas jurusan keagamaan. Kitab ini disusun oleh Tim dari Departemen Agama diantaranya Drs. Muhayyan Imam Mu'thi, Drs. H. Sukarjo, dan Muhammad Zaini Fatchur Rohman, dan seluruhnya menggunakan teks berbahasa arab. Kitab Ini diterbitkan Depag agar dapat digunakan sebagai salah satu bahan Ajar yang dapat digunakan pada mata pelajaran Akidah Akhlak khususnya di Madrasah Aliyah Keagamaan (MAK) ataupun di Madrasah Diniyah. Selain Kitab ini, masih banyak kitab berbahasa arab ataupun kitab-kitab klasik lain yang digunakan sebagai pendamping pembelajaran di MA. Ma'arif NU Assa'adah.

Kitab *al-Akidah wal-Akhlak* Memuat materi ajar terkait Akidah Islamiyah, Akhlak, Adab dan Etika, Kewajiban-kewajiban Manusia, dll. Berbeda dengan kitab-kitab klasik di Pondok Pesantren yang kebanyakan memiliki jumlah halaman banyak dan juga tebal, yang mana dikhawatirkan kalau dipakai pada lembaga pendidikan formal tidak akan mencukupi waktunya dan pastinya kurang sesuai dengan silabus dari kementerian agama maupun pendidikan. Serta butuh waktu yang relatif lama untuk menguasainya. Kalaupun memakai kitab-kitab dasar yang biasa digunakan











Karya ini ditulis oleh Khoiru Millatin bersama dengan Bapak Dosen Pembimbing Thajuddin Thalabi;. Dari jurusan Pendidikan Agama Islam, UIN Sunan Ampel Surabaya yang terbit pada tahun 2004. Tersimpan didalam katalog perpustakaan UIN Sunan Ampel Surabaya dengan nomor panggil KT-2004 084 PAI.

3. Skripsi yang berjudul : “Efektifitas metode amtsilati dalam pembelajaran kitab kuning di pondok pesantren KH A. Wahid Hasyim Bangil” Karya ini ditulis oleh Nur Imamul Ilmi bersama dengan Ibu Dosen Pembimbing Ilun Muallifah;. Dari jurusan Pendidikan Agama Islam, UIN Sunan Ampel Surabaya yang terbit pada tahun 2012. Tersimpan didalam katalog perpustakaan UIN Sunan Ampel Surabaya dengan nomor panggil KT-2012 032 PAI.
4. Skripsi yang berjudul : “Efektivitas pembelajaran PAI dengan menggunakan kitab kuning terhadap tingkat pemahaman siswa di SMA unggulan Amanatul Ummah Wonocolo-Surabaya” Karya ini ditulis oleh Faizah Churin Aininah bersama dengan Bapak Dosen Pembimbing Achmad Zaini;. Dari jurusan Pendidikan Agama Islam, UIN Sunan Ampel Surabaya yang terbit pada tahun 2013. Tersimpan didalam katalog perpustakaan UIN Sunan Ampel Surabaya dengan nomor panggil KT-2013 093 PAI.
5. Skripsi yang berjudul : “Perbedaan percaya diri pada siswa yang mengikuti pelatihan Teater dan yang tidak di MA ASSA'ADAH











perbuatan baik atau buruk, yang dengannya diharapkan tumbuh suatu keyakinan yang tidak dicampuri keragu-raguan serta perbuatannya dapat dikontrol oleh ajaran agama.

## H. Sistematika Pembahasan

Untuk mendapatkan gambaran yang jelas tentang tata urutan penelitian ini, maka peneliti mencantumkan sistematika laporan penulisan sebagai berikut:

Bab *pertama* berisikan pendahuluan, pada bab *Pertama* ini berisi langkah-langkah penelitian yang berkaitan dengan rancangan pelaksanaan penelitian secara umum. Terdiri dari sub-sub bab tentang latar belakang masalah, rumusan masalah, tujuan penelitian, kegunaan penelitian, penelitian terdahulu, ruang lingkup, batasan masalah, definisi operasional, dan sistematika pembahasan.

Bab *kedua* berisikan landasan teori, bab ini merupakan landasan teori yang berisi teori-teori dasar untuk dijadikan alat atau landasan dalam membahas dan menganalisa data dalam penelitian, untuk mencari jawaban atas bagaimana pengaruh penerapan isi kitab *al-Akidah wal-Akhlak* dalam pembentukan akhlak siswa kelas x jurusan keagamaan di MA. Ma'arif NU Assa'adah, maka tinjauan pustaka dalam penelitian ini berupa Tinjauan tentang Penerapan Pembelajaran Pesantren yang meliputi: Pengertian Pembelajaran Pesantren, Pengertian, Pembelajaran Pesantren Pada Lembaga Pendidikan Formal. Tinjauan Tentang kitab *al-Akidah wal-*

*Akhlak*. Tinjauan tentang Pembelajaran Akidah Akhlak yang meliputi; Pengertian Pembelajaran Akidah Akhlak, Tujuan dan Fungsi Pembelajaran Akidah Akhlak. Tinjauan tentang pembentukan akhlak yang meliputi; macam-macam akhlak, Akhlak sebagai tujuan pendidikan islam, arti pembentukan akhlak, Pengembangan dan Ruang lingkup Akhlak, dan Faktor-faktor yang dapat mempengaruhi akhlak Peserta didik serta Hipotesis Penelitiannya.

Bab *ketiga* berisi tentang Bab metode penelitian, bab ini berisi tentang jenis dan rancangan penelitian, variabel, indikator, dan instrumen penelitian, populasi dan sampel, teknik pengumpulan data, dan teknik analisis data.

Bab *keempat* berisikan hasil penelitian, bab ini berisi tentang Profil MA. Assa'adah Bungah Gresik, meliputi: Letak Geografis MA. Assa'adah Bungah Gresik, Sejarah Singkat MA. Assa'adah Bungah Gresik, Visi dan Misi MA. Assa'adah Bungah Gresik, Keadaan Siswa di MA. Assa'adah Bungah Gresik, Sarana Dan Prasana di MA. Assa'adah Bungah Gresik khususnya tahun 2016-2017. Juga berisi tentang Penyajian data, meliputi :

1. Data tentang Penerapan isi Kitab *al-Akidah wal-Akhlak* dalam Pelajaran Akidah Akhlak di MA. Ma'arif NU Assa'adah Bungah Gresik,
2. Data tentang Akhlak Siswa Kelas X Jurusan Keagamaan di MA. Ma'arif NU Assa'adah Bungah Gresik,
3. Data tentang Bagaimana Pengaruh Penerapan isi Kitab *al-Akidah wal-Akhlak* Departemen Agama RI

